
Herr M. Derscheid erläutert Struktur und wesentliche Eckpunkte der Verwaltungsvorlage und stellt auch 
auf die perspektivischen Aufgaben unter Einbeziehung der personellen Verstärkung ab Ende 2019 ab. 
 
Herr Jüdes bedankt sich für die ausführliche Vorlage und den darin abgebildeten Überblick. Daneben sei 
auch die Betrachtung der internen Prozesse wichtig in Bezug auf Optimierung. Zu überlegen sei auch, 
sich entsprechende Partner zur Unterstützung zu suchen. Wie bereits angesprochen, wünsche man sich 
eine regelmäßige Berichterstattung zu diesem Thema, möglichst halb- oder auch vierteljährlich. 
 
Herr M. Derscheid schlägt einen jährlichen Sachstandsbericht vor. Der Bürgermeister hält es für sinnvoll 
zu berichten, soweit dies machbar und sinnvoll ist. 
 
Herr Liene hält es für sinnvoll, die personelle Verstärkung von Grund auf mit der Angelegenheit zu 
befassen, damit diese Kraft auch von Beginn an in diesen Themenbereich hineinwächst. 
Grundvoraussetzung sei aber auch die entsprechende Infrastruktur, ggf. durch Zusammenschluss auf 
größeren Ebenen. Auf civitec eingehend, berichtet er über angebliches personelles Ausbluten. Dies 
bedürfe dringender überörtlicher Klärung. 
 
Der Bürgermeister und der Kämmerer berichten, dass dies civitec bewusst sei und man daran arbeite. Mit 
Blick auf andere Regionen in Deutschland, Beispiel Baden Würtemberg, zeige sich zunehmend eine 
größere Zentralisierung und Monopolisierung in diesem Markt.  


